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9_80_8F_E6_9E_90_E5_c33_39238.htm 针对近期基金的发行不

畅，有市场人士说：如果巴菲特来发新基金，任何时候都不

会发不出去。这句话听似“戏言”，实则入木三分，切中时

弊。 基金管理在本质上是一种金融服务，投资者愿意将钱交

给基金公司管理，承担一定的风险，当然期待相应的投资回

报。巴菲特被人拥戴，当然是因为其连续、稳定、高额的赢

利水平。然而，仅仅看到结果是不够的。对基金管理公司而

言，还必须看到结果背后的原因。巴菲特的号召力在于他超

越了一般的散户或机构，有明确的投资理念与策略，严格的

投资纪律以及良好的信誉。 “卖基金究竟是在卖什么？”“

基金根据什么去投资？”对于这种直截了当的问题，在我国

还不成熟的基金市场上，投资者似乎还很难找到明确的答案

。基金给人的感觉无非是炒炒股票、做做国债，没有特别的

东西。真实情形当然不是这么简单，不少基金管理公司在具

体操作中有自己的投资标准和独特手法，但令人遗憾的是，

目前，多数基金管理公司对证券投资不敢发表自己的独到见

解，有的甚至说不清自己基金的类型特征，对于真正运行后

的结果心中也没底。 有市场人士指出，投资者对基金运作理

解越不清楚，对基金业的发展越不利。基金公司发行基金时

不能继续“模糊处理”基金契约，而应旗帜鲜明地亮出自己

的投资理论与投资方法，做到赚钱赚得明明白白，亏钱也亏

得清清楚楚，以最大限度地争取投资者的理解。只要基金经

理对自己的理论与方法有信心，只要基金能获得与契约相符



的预期收益，基金必然会得到投资者的认同。即使证券市场

出现阶段性波动，投资者也会坚定长期持有的信心。 有了务

实的投资理论，有了可行的专业投资技术，基金作为有别于

储蓄、国债、股票等投资品种的特长就一目了然。不过，这

种特长有多大的吸引力，与中国证券市场的发展程度有很大

关系。天相投资顾问公司董事长林义相认为，证券市场复杂

到一定程度后，基金才会充分发挥专业理财的优势，显示出

基金产品与服务的附加值，基金才会有更大的市场。 基金一

级市场出现短暂的失衡，表明投资者的选择取向在变。普通

投资者在一定程度上已冷却了基金发展初期狂热追捧的激情

。保险公司也不再进行撒网式投资，开始重视基金公司的投

资研究、风险管理、服务水平等核心竞争力。现实的压力提

醒基金业不能停留在粗放式管理和低层次竞争上。该是基金
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